
令和５年度 第 1回西尾市地域自立支援協議会 会議録 

 

日 時：令和５年６月１６日(金) 午後２時～午後３時５４分 

場 所：西尾市役所 ２２ＡＢ会議室 

欠席 ：中嶋委員、小嶋委員、藤田子ども部会長 

 

＜参加者＞ 

委 員：16名（にしお特別支援学校は代理出席：中西） 

地域アドバイザー 大南 

部会長：中島地域支援部会長、福岡就労支援部会長、岡田権利擁護部会長 

部会事務局：社会福祉協議会 奥津、岡田、中根 

      相談支援センターあると 伊澤、松園 

      めだか工房 福井、岡本 

福祉課：酒井部長、岩瀬課長、杉浦課長補佐、柵木課長補佐、板倉主任主査、原田（昌）主査、

原田（英）主査 

合計 34名 

 

１．あいさつ 酒井部長 

 

２．委嘱状交付 

 

３．自己紹介 

 協議会出席者全員が自己紹介を行った。 

 

４．会長・副会長の選出 

 会 長：磯貝総一郎委員 

 副会長：永田伸広委員 

 

※議題に入る前に西尾市地域自立支援協議会について説明をした。 説明：福祉課 原田英 

 

５．議 題 会議の取り回し：磯貝会長 

（１）令和４年度相談支援事業実績について 説明：板倉主任主査、社会福祉協議会 奥津、相

談支援センターあると 伊澤、めだか工房 福井 

 

＜訂正意見：神谷委員＞ 

・資料に記載があるハローワークの対象外となる就労形態（週２０時間未満）についてだが、週

２０時間未満の仕事はハローワークで扱っている。対象外となるのは雇用保険についてである。 

 



＜意見：瀧川委員＞ 

・強度行動障害児者、医療的ケア児者が利用できる事業所問題（数が少ない、事業所内でのトラ

ブルで契約解除等）について、団体の保護者からもニーズなど声があがっている。ぜひ、解決

して欲しい。 

 

＜質問：有川委員＞ 

Ｑ．保健所では精神障害者の家族からの相談が多いが、めだか工房の実績報告内容は本人からの

相談が多く、来所相談が多い。その相談について、純粋に相談に来るのか、利用している中

での相談なのか。 

Ａ．両方ともある。内容については生活相談やまだ精神科の病院に行っていない方など多岐にわ

たる。 

 

＜質問：田中委員＞ 

Ｑ．就労選択支援事業（国）が始まったら、相談事業所がそのへんを行うと思うが、人材不足に

ならないか。 

Ａ．（あると）まだ、そこまで意識していなかった。これから考えていきたい。 

 （福祉課）これからの動向をみながらの対応になる。 

 

＜意見：芳賀委員＞就労選択支援事業について関連意見 

・就労支援センターをつくった方が良いと言ってきているが、就労選択支援事業は就労支援セン

ターがやろうとしていることと同じだと思う。いろいろなところと連携して、もっと障害者が

就労できるようになると良い。市の方でも積極的に考えて欲しい。 

 

（２）令和４年度地域活動支援センター事業実績について 説明：めだか工房 福井 

＜感想：磯貝会長＞ 

・一色町に地域活動支援センターができたことは大きな一歩である。順調にいくことを願って

いる。 

 

（３）令和４年度担当者部会実績及び令和５年度担当者部会活動方針について 

   説明：各部会長（子ども部会は部会長欠席のため、事務局の相談支援センターあると） 

＜情報提供：瀧川委員＞ 

・地域支援部会の住まいの問題について取り上げるようだが、団体としても１０月１２日に市内

のグループホーム（１１団体）を招いて説明会を実施するので、地域支援部会の検討課題の参考

になるかと思い情報提供した。 

 

（４）令和４年度相談支援事業所連絡会実績及び令和５年度相談支援事業所連絡会活動方針 

説明：原田昌主査 

 特に質問等無し 



（５）令和５年度地域自立支援協議会体制について 説明：原田英主査 

 特に質問等無し 

 

（６）第６期障害福祉計画（令和４年度障害福祉サービス評価）・第２期障害児福祉計画（令和４

年度障害児通所支援事業評価）について 説明：杉浦課長補佐 

 特に質問等無し 

 

※各議題について、委員から承認を得る。 

 

（７）その他 

＜質問：芳賀委員＞ 

Ｑ：就労支援部会で障害者就業・生活支援センター的機能を立ち上げて欲しいという意見がまと

まったが、これから先どう進めていくのか。 

Ａ：（福祉課）部会で人員、経費などを具体的な案をまとめて欲しい。まとまった案で予算が必要

な場合は関係各所に相談しないといけないため、必ずできるとは言えない。 

 

＜報告：福祉課から障害者計画などの進捗状況について＞ 

・今年度、障害者福祉計画と地域福祉計画を策定することとなっている。現時点の進捗状況につ

いては、計画などを取りまとめる業者も決まり、契約を進めている。計画策定へ向けた意見集

約については、市民に対するアンケートの返送まで終了している。アンケート送付数は福祉計

画で約２，５００件、地域福祉計画で約２，０００件。４割くらいの回収率。今後、アンケー

ト集約や事業所や地域自立支援協議会各部会の意見など集約し、それらを踏まえて、策定委員

会にかけていきたい。策定委員会は６月の終わりに第１回、その後１０月、３月に開催予定。

今後決定したことは地域自立支援協議会へ報告していく。 

 

西三河南部西圏域地域アドバイザーの大南氏から 

各市（６市）の自立支援協議会を拝見している。共通する地域課題としては、地域生活支援拠

点の整備についてで、始めたばかりではあるが、今後どのように充実していけばいいかが課題と

なっている。西尾市独自の課題の１つとしては、就労支援センターについてで、部会でしっかり

協議して、協議会で提言を受け、市の施策として反映していくというプロセスが実現すると良い。

せっかく協議会にあがった地域課題であるため、さまざまな問題はあるとは思うが、市の施策に

反映できると良い。 

 

（事務局 原田英主査） 

第２回の会議は、１０月２７日を予定している。正式に決定次第、案内をさせていただく。 

会議終了 


